

Comment allez-vous en cette fin d'année fiscale? Au Japon, les fraises sont en saison au printemps, soit de mars jusqu'à la fin avril. Quant au Québec, j'ai entendu dire qu'il est le plus grand producteur de fraises au Canada, ses champs représentant plus de la moitié de la surface totale de production au pays.

### **Les funérailles d'État de l'ancien premier ministre canadien Brian Mulroney**

Le 23 mars, Yasushi Hosaka, vice-ministre parlementaire chargé des Affaires étrangères, assista en tant qu'envoyé spécial du premier ministre Fumio Kishida aux funérailles d'État de l'ancien premier ministre canadien Brian Mulroney tenues à Montréal. Il présenta, au nom du Gouvernement et du peuple japonais, ses condoléances au premier ministre Justin Trudeau, à la vice-première ministre et ministre des Finances Chrystia Freeland et à la ministre des Affaires étrangères Mélanie Joly. Au cours de son mandat, l'ancien premier ministre Mulroney signa l'Entente de redressement, offrant excuses officielles et compensation pour les abus de droits de l'homme commis à l'égard des Canadiens japonais lors de la Seconde Guerre mondiale. Compte tenu des efforts de l'ancien premier ministre pour rétablir l'honneur des Canadiens japonais, l'envoyé spécial Hosaka saisit l'occasion de sa visite au Canada pour échanger des points de vue avec des membres de la communauté nippo-canadienne locale.



### **Réception de la Fête nationale à l'occasion de l'anniversaire de Sa Majesté l'Empereur du Japon**

Le 22 mars, je tint pour la première fois depuis mon entrée en poste à Montréal la Réception de la Fête nationale à l'occasion de l'anniversaire de Sa Majesté l'Empereur du Japon. L'évènement fut un grand succès, rassemblant de nombreux invités, dont des dignitaires du Parlement du Canada, de la Province de Québec et de la Ville de Montréal. Je tiens à remercier tous les participants ainsi que les entreprises et organisations collaboratrices. Cette année, nous nous sommes efforcés de faire découvrir aux Canadiens divers aspects des relations entre le Japon et le Québec, et entre le Japon et les provinces atlantiques.





### Concours d'élocution japonaise

Le 9 eurent lieu les concours d'élocution japonaise du Québec et du Canada atlantique. Les deux événements étant le même jour, je ne pus écouter tous les discours mais fus tout de même frappé par la façon dont les participants partagèrent avec leurs propres mots leurs pensées intérieures, leur vision de l'importance du sport, un contenu poétique, ou des leçons de vie apprises. Avec certains participants n'ayant apparemment étudié le japonais que depuis 2 ou 3 mois, je me trouvai stupéfait de constater la rapidité de leur vitesse d'apprentissage et leur détermination à relever des défis. J'espère que tous continueront à prendre plaisir à apprendre le japonais!

Aux élèves du japonais désirant acquérir des compétences en communication pour vivre au Japon, pourquoi ne pas utiliser « Irodori », un manuel pédagogique disponible en anglais et, maintenant aussi, en français!  
<https://www.mcjp.fr/fr/irodori>



### Visite officielle à Québec

Le 13 mars, j'ai effectué, à l'invitation du ministère des Relations internationales et de la Francophonie (MRIF), une visite officielle à Québec, où j'y rencontrai la lieutenant-gouverneure du Québec Manon Jeannotte, la présidente de l'Assemblée nationale Nathalie Roy, le ministre de la Langue française Jean-François Roberge, la ministre des Relations internationales et de la Francophonie Martine Biron, et la ministre responsable des Aînés et ministre déléguée à la Santé Sonia Bélanger. À travers de francs échanges en personne d'idées et d'opinions sur les relations nippo-québécoises futures, j'obtins une meilleure compréhension des enjeux politiques et des priorités au Québec. Faisant partie du G7, le Japon et le Canada – et le Québec – partagent des valeurs telles que la démocratie et le respect des droits de l'homme, et sont confrontés à des défis similaires incluant le vieillissement de leurs populations et la pénurie de main-d'œuvre. Je crois qu'il s'y trouve un grand potentiel de coopération et ai donc réitéré mon désir d'explorer pleinement ce potentiel dans le but de renforcer les relations bilatérales.

J'eus également l'occasion, alors que j'assistai des tribunes du public à un important débat budgétaire, de m'adresser et de saluer les membres de l'Assemblée nationale, dont l'Hôtel du Parlement allie tradition et innovation. Au début de la session, la présidente de l'Assemblée nationale Roy, le premier ministre François Legault, la ministre Biron, et les autres participants offrirent un large sourire en me félicitant pour ma récente entrée en poste. Je tiens à remercier ici le MRIF et tous les représentants de l'Assemblée nationale.



### **Célébrations du nouvel an de l'Association d'amitié Québec-Japon**

Le 25 février, l'Association d'amitié Québec-Japon tint à Québec son Shinnenkai annuel en célébration du nouvel an. Le Consul Général Adjoint Masaki Morimoto y représenta le Consulat Général et prononça une allocution. Aussi présent était le chef du pupitre Japon au MRIF, qui a déjà vécu au Japon et parle la langue couramment. De nombreux passionnés du Japon ont assisté à ces célébrations annuelles de l'Association, qui œuvre depuis longtemps dans la capitale rapprochant le Japon et le Québec. L'évènement fut si populaire que certaines inscriptions durent être refusées en raison d'un manque de place. Les démonstrations et ateliers sur la culture japonaise traditionnelle – cérémonie du thé, calligraphie et peinture à l'encre – furent particulièrement appréciés. Pour dîner, des boîtes-repas japonaises furent servies et dégustées par les participants à l'aide de baguettes. Le Consulat Général tient à exprimer sa sincère gratitude envers l'Association pour ses efforts à la promotion d'une amitié plus profonde entre le Japon et le Québec et sa volonté de continuer de soutenir de telles activités à l'avenir.



En plus de ce qui précède, j'eus l'occasion d'échanger idées et opinions avec diverses personnes et organisations au Japon et au Canada, pour un mois très enrichissant.